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山东新华制药股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                         编号：2022-03 

投资者关系

活动类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

√其他  

参与单位名

称及人员姓

名 

中金公司刘锡源、华融证券秦墅隆、嘉实基金王子瑞、惠升基金陈桥宁、汇添富

基金李华伟、中信证券张燕珍、巨杉（上海）资产谢宁宁、东海基金胡德军、GL 

Capital Lorenzo Pei、华兴证券刘凯、拾贝投资陈问、天弘基金刘盟盟、渤海证

券梁飙、浙商证券赵媛、中信证券黄哲、Golden Nest 何丹柠等 92人 

时间 2022 年 11月 17 日 

地点 电话会议 

上市公司接

待人员姓名 

董事长贺同庆先生、董事/总经理徐文辉先生、董事/财务负责人侯宁先生 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

 

一、董事长贺同庆介绍新华制药基本情况及近期经营情况。 

答：新华制药自 1943 年成立以来，已经走过了 79 年的发展历史，目前新华

制药已经成为全球重要的解热镇痛药生产基地，也是国内重要的心脑血管药物、

消化系统药物、中枢神经系统药物生产基地以及精麻类药品定点生产单位。公司

已经形成了从上游的医药中间体、优质原料药、高端制剂至商业板块的完整产业

链，并且在商业领域布局了电商板块，近几年也取得了长足的进步。公司现有五

大园区，各自分工、定位不同，目标是打造世界级的原料药、制剂、中间体生产

基地。 

新华制药作为 A+H 股上市公司，今年以来克服疫情、化工原料涨价等各种不

利因素影响，收入、利润均取得了稳定的增长。目前公司在建的项目，涵盖了化

工医药中间体、高端制剂注射剂以及特色原料药等，都会推动公司未来的发展。

同时公司不断加大研发投入，今年已经有 12个产品陆续投放，其中包括新产品和

通过一致性评价的产品。在今年南京的第七批集采中，公司有两个产品中标，其
中全资子公司新达制药的盐酸吡格列酮以序位第一位中标，集采量占比较高，将

会有效推进该产品的发展壮大。 

2022 年 9 月 19 日，公司新的班子成员完成竞聘，下一步将围绕新华制药的

突破发展做出规划，以公司发展作为第一要务，在研发、生产、销售、质量、售

后服务等各个方面做到井然有序，使新华制药步入良好的发展轨道。 

二、请介绍一下公司的短、中、长期战略规划？ 



答：新华制药经过多年的发展和积累，已经形成了很多优势：一是原料药方
面，目前公司的一分厂、二分厂以及寿光的医药中间体、特色原料药基地，都有

很大的市场保障能力，公司有 11 个产品产量位局全球前列，有 8 个产品是国内

独家原料药，能够起到定盘星的作用；二是制剂方面，经过五年的建设，我们的

国际合作中心已经建成三个单体（其中两个片剂生产车间，每个约 100 亿片产能，
一个高端注射剂车间，产能 8-10亿支）。公司目前总的片剂产能可达到 320 亿片、

注射剂 20 亿支、胶囊剂 15 亿粒。无论是原料药还是制剂都提供了非常大的发展

空间。尤其是我们的国际合作中心，相继通过了中国新版 GMP、英国 MHRA、美国

FDA 和欧盟 GMP 等认证，具备了销往欧、美、英等高端国际市场的资格。公司与

罗氏、拜耳、百利高等国际知名公司的合作也进入了快车道。 

中期来看，我们要加快研发产品的投入和上市，包括 EPA 系列，不管是原料

还是制剂，都会做更加深入的布局，通过研发的带动，相信在制剂方面也会取得

较好的预期。公司会一直推进大制剂发展战略，争取在未来对公司业绩做出更大
的贡献。同时，为保障上下游供应链的安全，利用寿光丰富的土地资源和其他配

套资源，以及环保领先优势，开展医药中间体及特色原料药项目的建设，也会给

公司带来可观的业绩增长。 

长期来看，新华制药目标是建设百年企业，从现在开始，我们将进入突破发

展期，打造中国医药市场的安全链，建设三个世界级生产基地。同时，还要加快

创新药物研发进度及分子生物实验室的建设，未来新华制药将一直秉持保护健

康、造福社会的企业宗旨，将公司所有产品做优、做强、做大。 

三、原料药价格趋势？公司产品价格趋势？ 

答：随着国家稳增长措施效果的逐步释放，国内疫情防控形势整体向好，物

流、产业链、供应链保持畅通，经济活动持续恢复，市场价格回落的预期不断加

强。但由于美联储连续加息，全球避险情绪显著提升，大宗商品价格保持震荡走

势，但并没有出现典型的趋势性走势。总体来说公司主要化工原材料价格相对稳

定，并有小幅波动。 

制剂原材料方面，随着公司通过一致性评价品种的增多，公司使用的原材料

的规格、档次逐步上升，受供求关系影响，制剂原材料供应商单一，行业垄断形

势尚未缓解，制剂原材料价格呈现小幅上升趋势。 

产品方面，随着疫情影响的逐渐消退，物流、产业链、供应链保持畅通，经
济运行逐步平稳，国内原材料各产品价格趋于平稳。受国际疫情、国际能源危机，

以及美联储加息导致的汇率影响，原料药出国品售价有缓慢上涨趋势。制剂产品

方面，受集采影响，有部分制剂产品价格下降，其他产品受上游材料价格支撑的

影响，价格保持相对稳定，并有小范围波动。 

四、对公司产品明年产量预计如何？ 

答：从目前市场情况来看，我们保持乐观的预计。从大类上看，明年解热镇
痛类药物的订单情况我们预计会好于今年，随着疫情管控政策的变化，国家对四

类药逐渐恢复上架，消费者购买力增强，都会给公司带来较好的预期。目前公司

多条生产线处于满负荷状态，如有必要，公司也会考虑适度扩产，以应对下一步



市场带来的变化。 

五、各品种竞争格局是否还有变化？成本方面是否还有挖潜空间？ 

答：从主导产品来看，如阿司匹林、五安系列、布洛芬等，客户稳定性较强，

国内及国际客户对新华制药的质量、品牌、服务等方面都高度认可。公司与国际

客户的合作近期也有一些稳定增长，抗风险能力不断增强。同时通过智能化、自

动化以及机械化改造等的实施，都有利于成本的挖潜，从而不断增强公司产品的

核心竞争力。 

六、请问公司与海外大公司的合作进展情况及后续的时间规划？ 

答：公司自 2007 年开始与德国拜耳进行合作，至今已有 15 年的历史，今年

在第五届进博会上，公司与拜耳又签署了进一步的战略合作协议，将围绕大健康

领域开展深度合作。新华制药已经为拜耳生产了近 30 亿片的产品，其中力度伸

单品产量目前居全球首位，公司与拜耳的合作对促进国际合作中心产能发挥将产

生进一步的激励作用。 

公司与瑞士罗氏的合作，已经从之前的原料药（即美多芭的原料之一左旋多

巴原料）生产扩展到现在的制剂产品（即美多芭）生产，目前已经建成两条生产

线，以满足罗氏未来一段时间对美多芭的需求。下一步也会在更多的产品和领域

进行洽谈与合作。 

新华制药经过多年的发展，形成了质量+国际化的定位，即以国际化带动质

量管理标准和质量管理能力的提升。国际合作中心通过了最严苛的四大体系认

证，且公司拥有一支可以对接全球质量管控体系的团队，使公司进入了国际化的

良性循环轨道，未来公司也会继续加大与世界各知名药企的合作力度。 

七、请问公司医美产品的进展情况？对医美板块的布局？ 

   答：医美板块的业务是新华制药下属子公司新华健康负责，目前的产品是由合

作方进行研发、注册和生产，新华健康做市场开发，现在仍按既定的计划进行推

进中。 

    医美行业是公司的长期战略布局，后续我们会继续推进这些项目。 

八、氰乙酸的库存及价格趋势？ 

答：氰乙酸是咖啡因产品前工序需要的原料之一，一方面公司自己有一定的

生产能力，另一方面我们有长期稳定的供应商，公司会按照生产计划及时做好储

备，保障咖啡因产品的稳定性和市场供应。该产品的价格与前期相比有一定幅度

的下降，但趋势不明显。 

 

九、粗油提纯到 EPA 的收率？海外推广情况？ 

答：EPA 在粗油中的含量大约 40%，我们在提纯过程中会尽量充分利用其中
的含量，保证成品收率稳定在 90%以上。目前相关的认证工作、DMF 资料的准备

工作、申报工作等都在按步骤进行当中，国际、国内的注册也在稳步推进中。 



高纯度 ERA 产品市场前景广阔，公司已经掌握了高纯度鱼油的关键技术，且

已达到国际先进水平，目前高纯度 ERA 产品已销往国际高端市场。就已上市的保

健品来说，目前国内鱼油保健品市场种类繁多，品牌超过 200 个，而且大多数为

境外产品，但其中的有效成分，特别是 EPA 的纯度，与公司推出的福雅安系列鱼

油差别较大，尤其是福雅安系列中的泽百，产品标识 EPA 纯度为 90%，DHA 纯

度为 0.5%。 

十、布洛芬价格趋势？ 

答：新华制药是全球最大的布洛芬生产企业之一，经过多年积累，具有显著

的规模、质量、产业链配套等优势。从市场看，国内、国际价格趋于稳定。 

十一、高纯度鱼油具有较强的竞争能力，市场推广开展情况？ 

答：鱼油概念已有 30 多年的历史，经历了从低纯度鱼油到高纯度混合鱼油，

再到高纯度鱼油的发展阶段，主要以 Omega3 的纯度为划分标准。EPA，即二十碳

五稀酸，是从鱼类动物体中提炼出来的不饱和脂肪成分，是人体自身无法生成但

又不可缺少的重要脂肪酸，必须通过外部摄取来满足需要。 

未来发展方向是要从保健品到准字号，即药用高纯度鱼油的注册和推广。 

十二、研发投入在原料药及制剂产品的分布情况？ 

答：从方向上看，研发活动主要围绕公司确定的八大系列、十二个方向开展，

目前各个领域都在积极推进中。基于新华制药原料药生产的顶端优势和技术保

障，公司参照原料和制剂同时申报的原则进行研发投入，同时也要保证研发管线

内的产品与公司发展战略相契合。制剂产品的布局则既要考虑短期目标的实现，

又要考虑中长期目标的规划，是涵盖仿制药、创新药以及分子生物学等各方面的

综合性布局，同时也要争取首仿、集采中标，从而将制剂端做大做强。 

十三、未来几年公司收入、利润目标？ 

答：感谢各位投资者对新华制药一如既往的关注和支持。公司目标明确，内

部规划已经建立，公司会在新的领导班子带领下，全体员工凝神聚力，心无旁骛

攻主业，在收入、利润、回报股东及公司可持续发展等各方面稳步推进，最终将

新华制药建成世界知名的、国内著名的以质量领先、国际化领先的药企。 

附 件 清 单

（如有） 

无 

日期 2022 年 11月 17 日 

 


